



Septuminfarkt im fixierten Präparat.  
Mehr dazu lesen Sie ► ab S. 109

## Originalarbeiten Original articles

- R. Dettmeyer · B. Madea  
**Aufklärung und Einwilligung bei der Beschaffung und Verarbeitung von menschlichen Zellen und Geweben** 85  
Explanation and consent concerning the removal and processing of human cells and tissues
- H-D. Lippert  
**Gesetze und Gesetzesinitiativen zum genetischen Test. Ein Überblick** 94  
Legislation and legislative initiatives on genetic testing. An overview
- K. Albrecht · D. Breitmeier · M. Oelke · D. Schultheiss · H. D. Tröger  
**Vermeintliche urologische Behandlungsfehler im rechtsmedizinischen Untersuchungsgut. Klinische und forensische Aspekte** 103  
Suspected urological malpractice in medico-legal examinations. Clinical and forensic aspects
- K. Jachau · T. Heinrichs · W. Kuchheuser · D. Krause · H. Wittig · R. Schöning · N. Beck · O. Beuing · W. Döhring · C. Jackowski  
**CT- und MRT-Befunde an isolierten Leichenherzen. Vergleich der radiologischen mit den pathologisch-anatomischen Befunden** 109  
Computed tomography and magnetic resonance imaging compared to pathoanatomic findings in isolated human autopsy hearts.

## Kasuistik Case report

- R. Dettmeyer · H. Graß · C. Diefenbach<sup>3</sup> · B. Madea  
**Letales Karotissinussyndrom. Ungewöhnliche Komplikation nach Fehlpunktion bei Anlage eines Sheldon-Katheters** 117  
Lethal carotid sinus syndrome. Unusual complication after puncture of the carotid artery during positioning of a Sheldon catheter

## Empfehlungen Recommendations

- U. Lockemann · A. Fuhrmann · K. Püschel · A. Schmeling · G. Geserick  
**Arbeitsgemeinschaft für Forensische Altersdiagnostik der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin. Empfehlungen für die Altersdiagnostik bei Jugendlichen und jungen Erwachsenen außerhalb des Strafverfahrens** 123  
The Working Group for Forensic Age Determination of the German Society for Forensic Medicine. Recommendations for age determination in youths and young adults external to criminal proceedings

## Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Continuing education

- J. Amendt · H. Klotzbach · M. Benecke · R. Krettek · R. Zehner  
**Forensische Entomologie** 127  
Forensic entomology
- Fragen zur Zertifizierung** 139  
Questionnaire